

Präsentation des Innovativen Aronia-Projekts im Kloster Gerode

Initialzündung für Heilpflanzenanbau

KLOSTER GERODE. Am Freitagvormittag haben das Gesundheits- und Ausbildungszentrum Weg der Mitte und das LEADER Management des Landkreises Eichsfeld gemeinsam das vom Land Thüringen in einem Förderwettbewerb für innovative Maßnahmen ausgezeichnete Projekt „Heilpflanzenanbau im Eichsfeld - Schwerpunkt: Anbau der Aroniabeere im Kloster Gerode“ vorgestellt. In Anwesenheit des Landrats Dr. Werner Henning, Vorsitzender der Regionalen Aktionsgruppe (RAG) Eichsfeld, sowie Vorstandsmitgliedern und Vertretern der RAG, dem Vorsitzenden der Verwaltungsgemeinschaft Eichsfeld-Südharz, Peter Trappe, und Vertretern anderer Ämter wurden die besonderen Aspekte dieses Projekts erläutert.

Mit dem Anbau nach biologischen Gesichtspunkten und dem Verkauf der Aroniabeere sensibi-

lisiert Weg der Mitte - in Übereinstimmung mit den satzungsgemäßen Zielen des gemeinnützigen Vereins - eine breite Öffentlichkeit für den Zusammenhang zwischen Landwirtschaft, Natur und Gesundheit und vermittelt praktische Strategien für ein gesundes Leben. Anbau, Ernte, Verarbeitung, Vermarktung und Verkauf werden in der Region durchgeführt, die gesamte Wertschöpfungskette bleibt somit im Eichsfeld. Durch dieses Projekt des Weg der Mitte verspricht sich das LEADER Management Eichsfeld eine Art Initialzündung auf dem Gebiet des Heilpflanzenanbaus in der gesamten Region Eichsfeld.

Die Aroniabeere ist eine in Deutschland bislang noch wenig bekannte, für die Gesundheit ausgesprochen wertvolle Frucht. Wissenschaftliche Untersuchungen haben positive Wirkungen bei der Vorbeugung und Behandlung von Herz-Kreislauf-Erkrankungen, Bluthochdruck und Dia-



Der Anbau der Aroniabeere dient als nächster Schritt im Heilpflanzenanbau und der Verarbeitung.

betes, der begleitenden Krebsbehandlung und -vorsorge, der Stärkung des Immunsystems sowie der Prävention altersbedingter Verschleißerscheinungen nachgewiesen. Der Anbau der Aroniabeere ist - nach der Anla-

ge des Heilpflanzengartens im Kloster Gerode im Jahr 1997 - ein nächster Schritt in Heilpflanzenanbau und -verarbeitung. Weg der Mitte plant die Entwicklung eines Kompetenzzentrums im Bereich Heilpflanzen mit Schulungen und der Schaffung von Ausbildungs- und weiteren Arbeitsplätzen.



Im Beisein von Landrat Dr. Werner Henning (Mitte) wurde das Projekt am Freitag vorgestellt.